
○　３月１日（金） （一般質問１日目）

Ⅰ 三　橋　一　三　議員
１ 令和６年度当初予算編成の考え方について 知事、関係部長
２ 県庁組織・人員体制の考え方について 　〃
３ 青森県基本計画「青森新時代」への架け橋の推進について 　〃
４ 人口減少対策について 　〃
５ 地域公共交通の維持・活性化について 　〃
６ 健康寿命の延伸に向けた取組について 　〃
７ こども・子育て政策について 　〃
８ 物流の２０２４年問題への対応について 　〃
９ 本県農林水産業の持続的発展に向けた対策について 　〃

(1) 「農林水産力」の強化に向けた対策について
(2) りんご産業の振興について
(3) 陸奥湾養殖ホタテガイの安定生産に向けた取組について

10 安全・安心や産業・交流を支える県土づくりについて 　〃
11 県内に所在する自衛隊について 　〃
12 本県の観光振興について 　〃
13 エネルギー政策について 　〃

(1) 脱炭素社会の実現に向けた再生可能エネルギーと地域・自然との
共生について

(2) 原子力関連施設の立地に伴う地域振興について
14 青の煌（きら）めきあおもり国スポ・障スポに向けた取組につい

て
　〃

15 教育改革について
(1) 次期青森県教育施策の大綱について
(2) 公立学校における働き方改革の推進について

16 県警察における県民の安全・安心を守るための取組について 警察本部長
17 世界遺産の価値の継承と活用の促進について

(1) 世界自然遺産「白神山地」について
(2) 世界文化遺産「北海道・北東北の縄文遺跡群」について

Ⅱ 田名部　定　男　議員
１ 県庁組織改革について 知事、関係部長
２ 令和６年度当初予算について 　〃
３ 核燃料物質等取扱税の使途について 　〃
４ 県立中央病院と青森市民病院の統合新病院整備について 知事、病院局長
５ 青森県教育改革有識者会議について 知事、関係部長
６ 教育改革について 教育長
７ エネルギー政策について 知事、関係部長

(1) 再生可能エネルギー発電について
(2) 六ケ所再処理工場及び東通原子力発電所の新規制基準適合に係る

審査の状況について
(3) 立地地域等と原子力施設共生の将来像に関する共創会議について

８ 若者の所得向上について 　〃
９ 大学生の県内定着について 　〃
10 物価高騰への対応について 　〃

知事、関係部長、
教育長

知事、関係部長、
教育長
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Ⅲ 川　村　　　悟　議員
１ 青森県基本計画「青森新時代」への架け橋の推進について 知事、関係部長
２ 青森県行財政改革大綱の推進について 　〃

(1) 県庁組織体制の抜本的な強化と職員力の向上について
(2) 県庁ＤＸの推進と行財政改革大綱の取組状況の見える化について
(3) 財政健全化の取組について

３ 農林水産業の振興対策について 　〃
(1) りんご産業の振興対策について
(2) 本県の海面養殖業の振興対策について
(3) 農作物の鳥獣被害対策について

４ 県内中小企業の強化対策について 　〃
(1) 海外ビジネスの推進について
(2) 後継者不足対策について
(3) 介護人材の確保について

５ 健康・医療環境の改善について 　〃
(1) 健康づくりの推進について
(2) がんをはじめとする三大疾病の予防対策について

６ 青森の未来を創るこどもの環境づくりについて 　〃
(1) 子育て費用の無償化について
(2) ヤングケアラーへの支援について
(3) 医療的ケア児に対する支援について
(4) 発達障害やその疑いのあるこどもへの支援について

７ 再生可能エネルギーとの共生と県内ビジネスの推進について 　〃
(1) 再生可能エネルギー共生条例の制定について
(2) 風力発電関連産業における人材育成について
(3) 洋上風力発電事業における津軽港の活用について

８ 県内原子力施設の新規制基準適合に向けた取組及び高レベル放射
性廃棄物の最終処分について

　〃

(1) 県内原子力施設の新規制基準適合に係る審査の状況について
(2) 六ケ所再処理工場について
(3) 高レベル放射性廃棄物の最終処分について

９ 物流の２０２４年問題への対応について 　〃
10 棟方志功記念館の利活用について 　〃



○　３月４日（月） （一般質問２日目）

Ⅰ 櫛󠄁　引　ユキ子　議員
１ 持続可能な米づくりの推進について 知事、関係部長
２ 大規模災害時の対応について 　〃
３ こども・子育て支援施策について 　〃
４ 困難を有する子ども・若者への支援について 　〃
５ 集落の維持・活性化について 　〃
６ 地域医療を支える医療従事者の確保について 　〃
７ 青森県立高等学校教育改革推進計画について 教育長

Ⅱ 小笠原　大　佑　議員
１ 行政・地域・多職種連携による地域共生社会の推進について 知事、関係部長
２ インクルーシブ教育システムの構築について 教育長
３ 放課後児童クラブについて 知事、関係部長
４ 農地の有効活用について 　〃
５ 農業における地域資源の循環利用について 　〃
６ 畜産経営における自給飼料の増産について 　〃
７ 冬期間の農業所得の確保について 　〃
８ 難病対策について 　〃
９ 障害福祉サービス利用者の就労支援について 　〃
10 閑散期の誘客促進について 　〃
11 ＭＩＣＥ誘致について 　〃
12 本県における熱エネルギーの利活用について 　〃
13 犬や猫の適正飼育の普及について 　〃
14 災害時のペットの同行避難対策について 　〃
15 青い海公園の管理について 　〃

Ⅲ 斉　藤　孝　昭　議員
１ 下北半島地域のインフラ整備について 知事、関係部長
２ 消防力の強化について 　〃

(1) 消防指令業務の共同運用について
(2) 消防団員の確保対策について

３ 災害エスノグラフィーの活用について 　〃
４ 副知事の選任について 　〃
５ 核燃料物質等取扱税交付金について 　〃
６ リサイクル燃料備蓄センターについて 　〃

(1) リサイクル燃料備蓄センターに係る安全協定及びオフサイトセン
ターについて

(2) リサイクル燃料備蓄センターへの核燃料物質等取扱税の課税につ
いて

７ 医療機関の施設整備に対する支援について 　〃
８ 看護師の特定行為研修について 　〃
９ カーボンニュートラルの実現に向けた取組について 　〃
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Ⅳ 小比類巻　正規　議員
１ 人口減少対策について 知事、関係部長
２ 若者の県内就職の促進について 　〃
３ 災害時の医療提供体制等の確保について 　〃
４ 学校教育の充実に向けた環境づくりについて 教育長
５ 公立中学校における休日の運動部活動の地域移行について 　〃
６ 新たな農林水産業の振興策について 知事、関係部長
７ 上北地域における漁業振興について 　〃
８ 建設業における２０２４年問題について 　〃
９ 三沢市における防災公共の取組について 　〃



○　３月５日（火） （一般質問３日目）

Ⅰ 工　藤　悠　平　議員
１ 八戸合同庁舎の整備について 知事、関係部長
２ 買い物弱者支援の取組について 　〃
３ 文化芸術の振興について 　〃

(1) 県内美術館等の５館連携について
(2) デジタルアート展について

４ 青の煌（きら）めきあおもり国スポ・障スポの開催効果について 　〃
５ ユニバーサル農業の取組について 　〃
６ アップサイクルビジネスの創出拡大について 　〃
７ 主要地方道八戸環状線（都市計画道路３・３・８号白銀市川環状

線）について
　〃

Ⅱ 安　藤　晴　美　議員
１ りんごの生産対策について 知事、関係部長
２ 有機農業の推進について 知事、関係部長、

教育長
３ 本県水産業の主力魚種であるスルメイカとホタテガイの振興につ

いて
知事、関係部長

(1) 本県水産業の主力魚種であるスルメイカ漁業の現状について
(2) 陸奥湾のホタテガイ養殖の高水温対策について

４ 子育て費用の無償化について 　〃
５ 婦人保護事業について 　〃
６ 横断歩道の白線塗り直しについて 警察本部長
７ 化学物質過敏症への対応について 知事、関係部長、

教育長
８ 子ども自立センターみらいについて 知事、関係部長
９ 公立夜間中学について 教育長
10 県学習状況調査について 　〃
11 教育改革について 知事、関係部長、

教育長
12 米軍三沢基地周辺におけるＰＦＯＳ等の検出について 知事、関係部長
13 日米地位協定の見直しについて 　〃
14 県内原子力施設に係る防災対策及び安全対策並びに六ケ所再処理

工場のしゅん工及び操業について
　〃

(1) 県内原子力施設に係る防災対策及び安全対策について
(2) 六ケ所再処理工場のしゅん工及び操業について
(3) むつ市の使用済燃料中間貯蔵施設の事業開始について
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Ⅲ 夏　坂　　　修　議員
１ 「少子化への挑戦」について 知事、関係部長

(1) 学校給食費無償化等子育て支援市町村交付金について
(2) 不妊治療に対する経済的支援について

２ 賃上げをテーマとした地方版政労使会議について 　〃
３ 医療体制の整備について 　〃

(1) ドクターヘリの運航について
(2) 医師の働き方改革について
(3) 精神科等の医療機関における初診待機への対応について
(4) 発達障害の疑いのあるこどもの早期診断に向けた取組について

４ がん患者への支援について 　〃
(1) がん患者の医療用補正具の購入費用の助成について
(2) ＡＹＡ世代のがん患者の在宅療養支援について
(3) 造血幹細胞移植により免疫を失った方のワクチン再接種費用の助

成について
５ ニホンジカとイノシシの管理対策について 　〃
６ 県営住宅の今後のあり方について 　〃
７ 十和田湖遊覧船企業組合による遊覧船の不法係留について 　〃
８ 公立夜間中学について 教育長

　
Ⅳ 菊　池　　　勲　議員 　

１ 青森県基本計画「青森新時代」への架け橋の推進について 知事、関係部長
２ 教育改革について

(1) 青森県教育改革有識者会議について 
(2) グローバル化への対応について 

３ 本県におけるＤＸの推進について 
(1) 県庁ＤＸの推進について 
(2) 市町村ＤＸの推進について 
(3) 県立中央病院におけるＰＨＲ推進の取組について 

４ 子育て支援について 知事、関係部長
(1) 青森県こども未来県民会議について
(2) こどもまんなか社会の実現について

５ 本県におけるスタートアップの創出について 　〃
６ 労働力確保に向けた中小企業支援について 　〃
７ 県営野球場の整備について 教育長
８ 認知症のある高齢者の行方不明事案について 警察本部長

知事、関係部長、
教育長

知事、関係部長、
病院事業管理者、
病院局長



○　３月６日（水） （一般質問４日目）

Ⅰ 成　田　陽　光　議員
１ 町村立医療機関で勤務する医師の確保について 知事、関係部長
２ 認知症施策について 　〃
３ 一般廃棄物の減量の推進について 　〃
４ 企業誘致の推進について 　〃
５ ＤＭＯを核とした観光地域づくりの推進について 　〃
６ 本県農林水産業の振興について 　〃

(1) 病害虫の防除対策について
(2) りんごの生産振興について
(3) 農業を支える農業水利施設について

Ⅱ 後　藤　清　安　議員
１ 県男女共同参画センターの総合相談事業における法律講座につい

て
知事、関係部長

２ ＤＶへの対応について 　〃
３ 新型コロナウイルスワクチン接種による健康被害に関する情報の

取扱いについて
　〃

４ 教科書採択について 教育長
５ 歴史教育・保健教育について 　〃

(1) 歴史教育について
(2) 小学校体育科における保健教育について

６ 県職員採用試験の受験資格について 人事委員長
７ 県庁の情報セキュリティ対策について 知事、関係部長
８ 奥入瀬地域の環境保全と利活用とを共存させる取組について 　〃
９ 再エネ海域利用法に基づく本県の洋上風力について 　〃
10 青森港の基地港湾整備に関する進捗状況について 　〃
11 核融合エネルギーの推進について 　〃

Ⅲ 吉　田　ゆかり　議員 　
１ 男女共同参画社会の実現に向けた取組について 知事、関係部長
２ 視覚障害者が暮らしやすいまちづくりへの取組状況について 　〃
３ 地域防災力の強化について 　〃
４ 国道２７９号の機能強化について 　〃
５ 大間・函館航路の維持について 　〃
６ 青函周遊観光の推進について 　〃
７ 宿泊施設の生産性向上対策について 　〃
８ 高齢者福祉施設の人材確保について 　〃
９ 無形民俗文化財の担い手不足対策について 教育長
10 誘致企業の定着及び事業拡大について 知事、関係部長
11 中小企業者等ＬＰガス・特別高圧電気価格高騰対策支援金につい

て
　〃

12 持続可能なイカ釣り漁業に向けた取組について 　〃
13 青森県立高等学校教育改革推進計画について 教育長
14 高校生の自動車学校入校時期について 　〃
15 発達の遅れや障がい等がある児童生徒とその保護者への支援につ

いて
　〃

16 特別支援学校のスクールバスについて 　〃
17 地域公共交通の維持・構築について 知事、関係部長
18 精神疾患を理由とした長期病休者について 　〃
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Ⅳ 齊　藤　　　爾　議員
１ りんご産業の振興について 知事、関係部長

(1) りんごの生産振興について
(2) りんごの消費宣伝対策について
(3) りんごの輸出促進について

２ 令和６年能登半島地震を踏まえた本県の災害対応について 　〃
３ 本県におけるＤＸの推進について 　〃
４ 公立学校における働き方改革について 教育長
５ 児童虐待の防止について 知事、関係部長
６ 動物愛護管理行政について 　〃
７ 山岳遭難防止に向けた取組について 警察本部長



○　３月７日（木） （一般質問５日目）

Ⅰ 工　藤　兼　光　議員
１ 西北地域の振興を支える道路整備について 知事、関係部長
２ 中村川の治水対策について 　〃
３ 再造林の推進について 　〃
４ 本県日本海の漁業振興について 　〃
５ 水田活用による野菜の生産振興について 　〃
６ 農業の労働力確保の取組について 　〃
７ 西海岸地域への誘客について 　〃
８ 西北五地域における医師不足対策について 　〃
９ 高齢者の健康・生きがいづくりについて 　〃
10 ツキノワグマの被害対策について 　〃

Ⅱ 今　　　　　博　議員
１ 人口減少対策について 知事、関係部長
２ 教育改革について 知事、教育長
３ こども・子育て「青森モデル」の推進について 知事、関係部長
４ 県民対話集会について 　〃
５ 自然環境と再生可能エネルギーとの共生構想について 　〃
６ 青森新時代「農林水産力」強化パッケージについて 　〃
７ 県庁組織体制の見直しについて 　〃
８ トップスポーツチームに対する支援について 知事、関係部長、

教育長

Ⅲ 大　平　陽　子　議員 　
１ 教育改革について

(1) 青森県教育改革有識者会議について
(2) 教育委員会における取組について

２ 青森県こども未来県民会議について 知事、関係部長
３ 青森県受動喫煙防止条例の改正について 　〃
４ 災害時における女性への配慮について 　〃
５ 災害廃棄物の処理について 　〃
６ 能登半島地震の被災地に派遣された特別生活安全部隊の活動につ

いて
警察本部長

７ 県営野球場について 教育長
８ 公立中学校における休日の運動部活動の地域移行について 　〃
９ 移住促進の取組について 知事、関係部長
10 観光情報の発信について 　〃
11 県産品の販売促進について 　〃

Ⅳ 森　内　之保留　議員
１ 防災公共の取組について 知事、関係部長
２ 青の煌（きら）めきあおもり国スポ・障スポについて 　〃
３ 本県における今後の農業政策の展開について 　〃
４ 産業廃棄物の不法投棄について 　〃
５ 県立中央病院における医療機能の充実と医療サービスの向上に向

けた取組について
病院事業管理者、
病院局長

６ 財務事務の適正執行の確保について 会計管理者

知事、関係部長、
教育長

令和６年２月 第３１７回定例会一般質問通告内容


